



## L'ESPRIT DES AUTRES

### Du Nouveau Lévis:

Montréal possède de grands héros dans son sein. Un de ces citoyens se prépare à prendre place à côté de Mlle Maxwell, l'institutrice valeureuse morte à son poste en sauvant les enfants confiés à sa garde. Le dernier héros est M. Guillaume Martineau qui vient de donner sa vie pour ses semblables.

Jamais on n'élèvera trop de monuments à la valeur et à la vertu.

### Du Nationaliste :

M. Bergevin a pensé estomaquer le pape en lui présentant sa carte: "Achille Bergevin, c. de b., a de c., t. de c." (commis de banque, agent de change, etc.). Le pape, qui est un homme d'esprit, lui a coupé l'haleine (ne lisez pas "la laine") avec une carte où il avait griffonné à la hâte: "Pie X., s. de P., c. de l. S. E. C." (successeur de Pierre, chef de la Sainte-Eglise Catholique).

### De l'Avenir du Nord:

"La cause de l'hon. M. Prévost contre M. Olivar Asselin, du *Nationaliste*, a été remise à la prochaine session de la cour criminelle, à Québec.

"D'ici là, M. Asselin et son avocat, M. Armand Lavergne, feront sans doute traduire en français leur plaidoyer écrit en anglais.

\* \* \*

"La session fédérale vient de se terminer.

"Quelques remaniements dans le tarif douanier, la nouvelle loi sur la prévention des grèves, l'augmentation des subsides aux provinces, la discussion du rapport de la commission d'enquête sur les assurances, ont été les points culminants de cette session."

### Du Soleil:

"Les Américains ont toujours prétendu, et prétendent encore avoir été traités avec mépris et dédain par les Anglais, leurs journaux et leurs hommes politiques—sinon par leurs hommes d'affaires—aussi longtemps que les Etats-Unis n'ont pas été reconnus comme une puissance mondiale.

"Si la chose est vraie, comme elle pourrait l'être, les Américains ont aujourd'hui leur revanche et sans menaces apparentes de leur part, les Anglais semblent croire et comprendre que c'est à leur tour de s'humilier devant eux.

"L'occasion de cette revanche, d'une part, et de cette humiliation, de l'autre, a été la catastrophe de King-

ston et la lettre du gouverneur Swettenham à l'amiral américain Davis."

### De l'Avenir du Nord:

"Le *Nationaliste* prétend que nous voulons humilier M. Bourassa en le comparant à Papineau. Loin de nous cette pensée.

"Le jour où nous voudrions humilier le député de Labelle, nous lui dirons que le *Nationaliste* est son organe.

"Ce que nous avons voulu dire et ce que tous les hommes d'esprit ont compris, c'est que Papineau n'étant pas un dieu a eu nécessairement des défauts et des torts, et que nous retrouvons en son petit-fils quelques-uns de ses défauts et quelques-unes de ses erreurs de jugements."

### Des Dépêches:

La moitié de la tête de l'Opposition (puis-que la tête est douze et que la troupe est six) partira dans quelques jours pour donner des représentations dans les principales villes du Canada. On jouera une scène d'Hernani.

"L'Apostrophe aux ministres," M. Foster, a été nommé économe de la troupe. M. Maréchal, souffleur, et M. Bergeron fera les doublures: il sait tous les rôles.

C'est avec des bouffonneries grotesques de ce genre que les *Dépêches* entendent tracer le sillon au Canada et au Canard.

Il n'est pas étonnant que ce dernier soit si peu comique maintenant; il est trop sérieux pour reproduire et il ne lui reste plus rien à dire.

### Des Dépêches:

On a l'intention de faire connaître au fur et à mesure que les circonstances le permettront, ce que depuis 1896, le parti libéral a fait en faveur de l'ouvrier.

Aujourd'hui l'ouvrier est respecté, dans notre pays; il est écouté; le travail y est en honneur.

Et cela ne s'était jamais vu auparavant, même sous le régime McKenzie. Mais alors il n'y avait pas de travail, par conséquent il ne pouvait guère être en honneur, et l'ouvrier ni respecté ni écouté.

Les jeunes, dans leur heureuse ignorance, ne savent rien de cela; ils n'ont pas vu servir la soupe en plain air, aux ouvriers sans travail.

Détail curieux: le parti libéral n'a jamais voulu en prendre la responsabilité.

Ah! ce n'était pas comme aujourd'hui!..

## SAGESSE DES PROVERBES

### SUR L'HOMME CONSIDÉRÉ EN SOCIÉTÉ

#### Raison fait maison

C'est par la prudence et la sagesse que les foyers se fondent, que les familles prospèrent et que les pères laissent de dignes héritiers de leur nom et de leur fortune.

### Noblesse oblige

• Celui qui est né de parents illustres ou même simplement honnêtes, est particulièrement obligé à ne pas dégénérer: il doit se montrer digne du sang qu'il a reçu et de ceux qui lui ont laissé de grands exemples. Ainsi comprise, la noblesse n'est pas un principe d'orgueil ni un prétexte à de vains privilèges, mais elle est un principe d'honneur dans les familles et une garantie exceptionnelle de vertu.

### Bon sang ne peut mentir

Les enfants nés d'honnêtes parents ne dégè- nèrent point. Il ne faut pas entendre ce proverbe d'une manière absolue; mais il faut reconnaître que l'honnêteté est bien plus facile à qui a reçu, en naissant, des prédispositions heureuses, et bénéficié de bons exemples et d'une parfaite éducation. Tout l'attache au bien: les traditions et l'honneur de sa famille, aussi bien que sa raison et ses meilleurs instincts.

### Les bons chiens chassent de race, ou: Bon chien chasse de race

Les enfants héritent plus ou moins des aptitudes et des inclinations de leurs parents. Cette transmission de qualités héréditaires s'observe chez l'homme comme chez les animaux. Elle ne supprime point l'indépendance de l'esprit, sur lequel l'hérédité n'a pas de prise directe, puisque l'âme est créée de Dieu seul; elle ne diminue en rien le rôle du libre arbitre non plus que les effets de l'éducation.

### Il vaut mieux être le premier de sa race que le dernier

Mieux vaut être de naissance commune, mais se distinguer par ses mérites et laisser de nobles exemples à ses descendants, que de naître d'une famille illustre, sans ajouter à cet héritage une valeur personnelle et sans laisser de postérité.

Abbé Elie BLANC.

## GLANURES

—L'Egypte a une population qui est estimée à 12 millions d'habitants.

—Les élections générales, en Espagne, ont donné la victoire aux Conservateurs.

—La famine qui sévit actuellement en Russie est la plus grande dont l'histoire fasse mention. Vingt millions de Russes ne pourront y survivre sans secours pressants.

—Une commission a fait rapport, à la Législature du Minnesota, que les chemins de fer de l'Etat valent environ \$200 millions de moins que le montant de leur capitalisation.

—Le chiffre des naissances, dans l'empire allemand, était en 1904 de 2 millions 90 mille; en 1905 il avait baissé à 2 millions 50 mille, soit de 36 à 34 par mille de la population. Nous n'avons pas le chiffre de 1906, mais s'il en est de la natalité allemande comme de certaines récoltes, dont le rendement est meilleur à tous les deux ans, on peut supposer qu'il s'est relevé.

—Une particularité originale de la Chambre des lords, c'est qu'on peut en faire partie à tout âge, la pairie étant héréditaire. Lord Romilly, qui a huit ans, figure sur les listes aux côtés de lord Gwydyr presque centenaire. Mais en fait, les enfants ne siègent pas dans cette haute Chambre politique. En Angleterre, les hommes qui se sont signalés, par leurs mérites, peuvent recevoir aussi la pairie du roi, ce qui porte à deux modes le recrutement de cette séculaire institution.